

# EL MONITOR RELIGIOSO.

SEMANARIO DE PALMA.

DOMINGO 4 DE MAYO DE 1851.

## Calendario.

HOY DIA 4.

Santa Mónica viuda de Patricio, á quien sus lágrimas contribuyeron á que se convirtiera á la fe, lo mismo que á su hijo Agustin. Llena del mayor consuelo viendo á su familia dentro el gremio de la Iglesia, pues Navigio su hijo segundo tambien habia abrazado el cristianismo, se retiró á una casa de campo del territorio de Ostia, donde consagrada enteramente á Dios acabó sus dias el año 387.

LÚNES 5.

San Pio V papa, que del órden de predicadores ascendió al solio pontificio el año 1566. Á sus virtudes unió un celo singular por la exaltacion de la fe católica, convocando á los príncipes cristianos contra las fuerzas formidables del emperador de los turcos, que intentaba por tierra y por mar aniquilar la religion del crucificado. No olvidó la reforma de la disciplina eclesiástica, trabajando infatigablemente para uniformar las ceremonias del divino culto y el rezo canónico. Consumó su gloriosa carrera en 1.º de este mes del año 1572.

AÑO 2.º

= La Conversion de san Agustin, debida en parte como tenemos dicho á las lágrimas de su santa madre, á las persuasiones de san Ambrosio, á la vida de los santos anacoretas que oía referir y sobre todo á la gracia divina que le hizo resonar en sus oídos estas palabras: *toma y lee*; y abriendo las Epístolas de san Pablo, se halló con un testo que le escitaba á despreciar las vanidades del mundo para abrazar á Jesucristo, como lo verificó haciéndose bautizar por san Ambrosio.

MARTES 6.

SAN JUAN ANTE PORTAM LATINAM, patron de los impresores y libreros. En la segunda persecucion de la Iglesia fué llevado san Juan Evangelista á la ciudad de Roma por órden de Domiciano, el cual despues de haber mandado azotarle, hizo que fuera de la puerta Latina se encendiera una hoguera, y puesta en ella una tina de aceite, estando hirviendo, fué arrojado en ella el santo Apóstol, de la que el Señor le sacó ileso.

MIÉRCOLES 7.

San Estanislao obispo de Cracovia, ciudad de Polouia donde habia nacido. Ausiliado de sus virtudes y sabiduría se empleó en perseguir el vicio y en-

señar las prácticas religiosas, sin consideracion á la prepotencia de los reyes y grandes de la tierra; siendo por ello víctima de la tiranía de Boleslao, que le mandó asesinar en el acto de celebrar el santo sacrificio en este dia del año 1079.

**JUEVES 8.**

La Aparicion de san Miguel arcángel. En diferentes ocasiones apareció el santo Arcángel al pueblo de Israel como á protector de la Sinagoga, y posteriormente al pueblo cristiano como á defensor de la Iglesia. La mas memorable de que hace esta especial memoria es la en que se hizo ostensible al obispo Sepontino, para manifestarle que era la voluntad de Dios que en el monte Gargauo se le edificara un templo en el mismo sitio donde habia sucedido el prodigio de la saeta, que arrojada á un toro que se habia guarecido dentro una cueva, se volvió contra el que la habia disparado. Se cumplió el precepto, y desde entónces es adorado el santo Arcángel en aquel templo, donde el Señor dispensa por su intercesion muchos favores á los fieles que acuden á implorar su patrocinio.

**VIERNES 9.**

San Gregorio Nacianceno obispo y doctor. Nació en Arianzo del distrito de Nacianzo, estudió en Aténas y tuvo por amigo á san Basilio el Magno y á otros insignes varones. Retirado al desierto, fué allí buscado para ocupar la silla patriarcal de Constantinopla, resplandeciendo mas y mas su virtud y sabiduría con la nueva dignidad, de modo que el emperador Teodosio y los personajes mas distinguidos de su corte le veneraron como á un oráculo, hasta su tránsito acaecido en este dia del año 389.

= La Traslacion de san Nicolas de Bari, que desde la ciudad de Mira en Licia fué conducido con solemne pom-

pa á aquella ciudad donde es venerado por los fieles, haciendo el Señor glorioso su sepulcro.

**SÁBADO 10.**

San Antonino arzobispo de Floren-  
cia. El nombre de Antonio fué el que se impuso á este Santo en el Bautismo, pero por su poca estatura fué conocido comunmente con el diminutivo de Antonino. Á los trece años entró en la órden de predicadores, donde medró tanto en la virtud y en las letras que con aplauso universal, despues de haber gobernado algunos conventos y toda la religion como á vicario general, fué promovido al arzobispado de Floren-  
cia, donde acabó santamente sus dias en 2 de este mes del año 1459.

= San Victoriano mártir, fiesta en Ullaró. En esta aldea depositó el señor D. Antonio Despuig, cardenal de la santa romana iglesia, el esqueleto entero de san Victoriano que le regaló el sumo pontífice Pio VII; pero á fin de que pudiese mejor satisfacerse la devocion de los muchos peregrinos que concurrían á visitar el sepulcro del soldado de Cristo, en 1823 se acordó su traslacion á la iglesia parroquial de la villa de Campanet en esta isla, donde es adorado de los fieles.

---

**Cultos.**

---

**HOY DOMINGO 4.**

**E**n la iglesia de la Purísima Concepcion concluyen las cuarenta-horas dedicadas al santísimo Cristo del Nogal, esponiéndose Su Divina Majestad á las cinco y media de la mañana; á las diez y media se cantará la misa mayor, en la que predicará D. Juan Ángelo Torrents presbítero; y por la tarde á las seis se hará la devocion del mes de mayo, se finalizará el quinario del santo Cristo

y se reservará el Señor, dándose con el sagrado viril la bendición al pueblo.

= En la parroquial de Santa Eulalia continúan las cuarenta-horas dedicadas á santa Mónica, siendo la esposicion á las cinco y media de la mañana; á las diez misa solemne con música y sermón que dirá D. Francisco Vidal presbítero, y al anochecer la reserva.

= En el oratorio de San Antonio de Padua siguen las cuarenta-horas consagradas á la divina Pastora de las almas María santísima: esposicion á las seis de la mañana, á las once misa mayor que cantará la música y sermón que predicará D. Gabriel Cabrer presbítero; y á las seis y media de la tarde corona cantada, el ejercicio del mes de mayo con música y la reserva.

= En la parroquial de San Jaime se celebra la festividad del Buen Pastor con esposicion del santísimo Sacramento, misa cantada por la música y sermón que pronunciará el antedicho D. Juan Torrents. Por la tarde á las cuatro y media, despues de cantado el santo rosario, tendrá lugar la devocion que suele practicarse todos los domingos en obsequio de este divino Señor.

= En la de San Nicolas se celebra la fiesta de nuestra Señora del Rosario: á las diez y media se cantará la misa mayor con música y sermón, siendo el orador D. Juan Bautista Pol presbítero; y á las seis de la tarde cantará la misma música una parte del rosario.

= En la iglesia de Santa Catalina de Sena se celebra tambien la fiesta de la soberana Virgen, cantándose con música la misa mayor, en la que predicará D. Francisco Pascual presbítero; y por la tarde á las cuatro y media se hará un rato de meditacion y se cantará igualmente con música el santo rosario, estando de manifiesto en dichos actos Su Divina Majestad.

= En la de religiosas Capuchinas se celebra la festividad de la Divina Pas-

tora con misa solemne que cantará la música y sermón que dirá D. Ignacio Vich presbítero.

= En la parroquial de Santa Cruz á las cuatro y cuarto de la tarde seguirá el septenario del santísimo Cristo que empezó el domingo último, continuando á la misma hora en los cuatro consecutivos y día de la Ascension: será el orador D. Pedro Antonio Muntaner presbítero.

= En el oratorio de nuestra Señora de los Desamparados á las cuatro y media se principiará el septenario de esta augusta Señora, y se continuará en los domingos inmediatos y día de la Ascension, predicando D. Cayetano Ignacio Seguí presbítero.

#### LÚNES.

En la parroquial de Santa Eulalia concluyen las cuarenta-horas, esponiéndose el Santísimo y reservándose á la misma hora del día anterior.

= En el oratorio de San Antonio de Padua concluyen igualmente las cuarenta-horas, siendo la esposicion á la hora del día precedente; á las once y media habrá oracion mental, y por la tarde lo mismo que ayer.

= En el de las Miñonas al toque de oraciones se comenzará la devocion del mes de mayo consagrado á María santísima, siguiendo los demás días á la misma hora.

= En la iglesia de Santa Catalina de Sena al anochecer se empezará el septenario de san Vicente Ferrer, y continuará á igual hora en los seis días consecutivos, siendo el orador D. José María Sureda presbítero.

#### MIERCOLES.

En la parroquial de San Miguel á las ocho de la mañana se dará principio á las cuarenta-horas dedicadas á la Aparicion del santo Arcángel: la reserva se hará al anochecer.

**JUEVES.**

En la parroquial de San Miguel siguen las cuarenta-horas, esponiéndose el Santísimo á las seis de la mañana; á las diez se cantará la misa mayor, en la que predicará D. Antonio Sastre presbítero, y al Ave María se hará la reserva precedida de oracion.

= En la iglesia de Santa Magdalena á las seis y media de la tarde se practicará la devocion acostumbrada en honor de la Concepcion inmaculada de María santísima.

**VIERNES.**

En la parroquial de San Miguel concluyen las cuarenta-horas, siendo la esposicion y reserva á la hora del dia anterior.

**SABADO.**

En la iglesia de religiosas Teresas á las cinco y tres cuartos de la mañana empezarán las cuarenta-horas que algunos devotos consagran al patriarca san José; á las diez habrá misa cantada, y por la tarde á las seis corona, meditacion y reserva.

**Poesía.**

**A SAN JUAN EVANGELISTA,**

*puesto en la tina de aceite.*

Sois lámpara, JUAN sagrado,  
De gran luz y resplandor,  
Y ahora lucis mejor,  
Del modo que os han cebado.

No quien aceite os echaba  
Haceros lucir queria,  
Que la luz aborrecia  
Por las muchas que mataba.

Ántes, como deslumbrado  
De tal luz y resplandor,  
Para apagarla mejor  
Os echó aceite sobrado.

Tal fuego de amor teneis,  
Que por mas que se procura

Apagar esa luz purá,  
Mucho mas resplandeceis.

El aceite demasiado  
Mata la luz en rigor,  
Pero si el fuego es de amor,  
Ántes crece mas cebado.

**Gaceta.**

*Apuntes históricos sobre la administracion de los Sacramentos.*

**EUCARISTIA.**

**COMUNION**

**ENTRE LOS GRIEGOS CISMATICOS.**

Como los griegos católicos, los cismáticos de aquella nacion consagran el pan fermentado, tanto el que han de sumir en el sacrificio de la misa, como el que tienen reservado para dar la comunion al pueblo y llevarlo en viático á los enfermos. El pan y el vino que ha de consagrarse está preparado en una credencia ó mesa á la derecha del altar, desde donde lo toma el sacerdote separando el que ha de servir para la misa, el que tiene impresa una cruz y estas palabras: *Jesucristo es vencedor*. En seguida pone el pan en una patena triangular y el vino en el cáliz y deja algunos fragmentos á un lado del altar, pasando á ofrecer á Dios en nombre de la santísima Virgen las materias que han de servir de sacrificio. De los fragmentos hace el sacerdote luego diez partes, que subdivide en pequeñas porciones, las que reparte á las personas de su intencion. En cada uno de los diez pedazos invoca el nombre de uno ó mas santos. En la primera, el de san Juan Bautista; en la segunda, invoca los profetas Moises, Aaron, Elias, Eliseo y David; en la tercera, á san Pedro y san Pablo y demas apóstoles; en la cuarta, á los santos padres y doctores san Basilio, san Gregorio, san Crisóstomo, san Atanasio, san Cirilo y san Nicolas obispo de Mira; en la quinta, á los primeros mártires san Estéban, Santiago, san Demetrio y san Teodoro; en la sesta, á los ermitaños san Antonio abad, san Eutimio, san Saba, san Onofre, san Asenio y san Atanasio de monte Atlos; en la séptima, á san Cosme, san Damian, san Pantaleon y san Hermolas; en la octava, á san Joaquin y santa Ana y al santo á cuyo honor se celebra la misa; en la nona, á la persona que le da la limosna; y en la décima, pide por la salud, paz y concordia de los patriarcas y príncipes cris-

5

tianos, y por las demas personas á que se considera obligado.

Algunos historiadores opinan que aquella distribucion trae su origen de la primitiva Iglesia, en la que despues de haber comulgado los adultos, las partículas que quedaban se repartian entre los niños, y á los mas pequeños ó que no comulgaban se daban las reliquias del pan ofrecido y no consagrado; de cuya costumbre ha quedado todavia entre nosotros el pan bendito que se distribuye en la misa. Con el tiempo va desapareciendo este recuerdo de los primitivos siglos del cristianismo, pues no la hemos visto practicar sinó en tal cual iglesia de la parte foránea, siendo la de Petra la última en que vimos repartir en dos bandejas por entre las filas de los concurrentes á la misa mayor, pequeñas porciones de pan bendito. Otros autores dicen que esto dimanaba de los convites que se hacian en los templos despues de haber comulgado; de los que hace mencion san Pablo en su carta á los fieles de Corinto, reprendiéndoles sobre los excesos que se cometian en aquella especie de agapes: «Cuando os juntais, les decia, no es ya para comer la cena del Señor, porque cada cual se anticipa á comer su propia cena, y el uno tiene hambre y el otro está harto. ¿Por ventura no teneis casas donde comer y beber? ¿O menospreciáis la iglesia de Dios y avergonzáis á los que no lo tienen? ¿qué os diré? os alabaré? En esto no os alabo.» Sin embargo de esta reprension siguieron los agapes ó comidas de la caridad, que nosotros los palmesanos hemos sincopado con la voz *Panqueritat*, con que designamos la merienda que se acostumbra hacer el primer domingo despues de Pascua ó en cualquiera de los dias de su octava. Tertuliano *in Apologetico* dice «que los antiguos cristianos se juntaban muchas veces á cenar, la cual cena se llama *agape* y *dilectio*, porque se reforzaban allí los pobres de la hacienda de los ricos. Esto se hacia algunas veces y en especial el juéves de la cena en la iglesia. El mismo en el libro *ad martir*. llama *elemosinam agapæ fratrum*, como tambien *cipria*, porque se debe hacer con caridad y amor. Estos convites, como dice el Nacianceno, se hacian de tres maneras: unos se solemnizaban en la ocasion de bodas, á las cuales llamaban al obispo y se decian agapes concubinales; otros se celebraban en ocasion de fiestas de los santos mártires, y se decian agapes natalicios, haciéndose dentro de la iglesia; otros tenian lugar en las sepulturas, y se apellidaban agapes funerarios. Los desórdenes que en tales actos se cometian, originaron su prohibicion por el concilio de Laodicea y por el Cartaginense III. Sin embargo continúan los griegos celebrando sus agapes, no en las iglesias, sinó en el campo inmediato á ellas; pues los monges griegos que moran

en el Libano, distribuyen el dia del funeral de algun difunto trigo cocido bendito á los fieles.

Volvamos al asunto principal de este artículo, que es la comunión eucarística, el modo como se consagra la hostia y la ritualidad que se observa en su distribucion. Principiada la misa pasa el sacerdote á la credencia, toma con la mano derecha la patena y el cáliz con la izquierda, y con ello sale por una puertecita que del santuario comunica á la iglesia, y dando una vuelta por su ámbito canta: «Santo Dios, santo fuerte, santo inmortal, ten misericordia de nosotros.» Sube despues al presbiterio y continúa la misa consagrando el pan y vino preparado al efecto, usando de las mismas palabras que los sacerdotes católicos pronuncian en iguales circunstancias. Despues de haber sumido, llama desde la puerta del santuario á los fieles que han de comulgar y les dice: «Llegad, aproximaos con temor de Dios, fe y caridad;» y en tanto que va á administrarles la comunión, se preparan ellos persignándose muchas veces y repitiendo con gran devocion en voz alta: «Dios santo y fuerte, Dios santo inmortal, tened misericordia de mi.» Luego se les administra la forma en una cucharita de plata sobredorada, dirigiendo el ministro á cada uno estas palabras: «N. siervo de Dios, recibe el precioso y muy santo cuerpo y sangre de nuestro Señor Jesucristo, para remision de tus culpas y para que goces la vida eterna.» Concluye la ceremonia poniendo el sacerdote el Ritual sobre la cabeza de uno de los asistentes, leyendo en aquel una oracion para que Dios tenga misericordia de sus almas. Continúa la misa repartiendo los fragmentos que quedan entre los circunstantes que asisten á ella.

Á los enfermos se les lleva el viático dentro una cajita de madera por el sacerdote, la que custodia en una bolsa de seda color de violeta; la comitiva reza por el camino algunos salmos, pero no llevan luces, y al llegar á la casa del enfermo se le administra el viático pronunciándose la misma fórmula espresada al dar la comunión en el templo. El Señor tenga conmiseracion de esa porcion de su rebaño que se halla segregada del aprisco que rige en su nombre el Pontífice romano, enviándola un rayo de su luz divina y con ella los auxilios mas eficaces de su gracia, para que formen con nosotros un solo redil bajo la direccion de un solo pastor, que es Jesucristo, representado acá en la tierra por su vicario el sucesor de san Pedro.

---

Habiendo dado el sumo Pontífice su aquiescencia á la determinacion del gobierno anulando la Comisaría general de Cruzada, se ha espedido la circular siguiente:

*Ministerio de Gracia y Justicia.*—

Con el fin de que el real decreto de 6 del actual, espedido por el ministerio de Hacienda, poniendo la administracion de los fondos de Cruzada á cargo de los prelados diocesanos, tenga el debido cumplimiento, la Reina (Q. D. G.) se ha dignado mandar que V. I. en su respectiva diócesis, de acuerdo con las autoridades civiles, adopte las medidas necesarias al efecto, esperando de su notorio celo y piedad que sean tan eficaces en lo relativo á dicha administracion como justas en la distribucion de los fondos, correspondiendo asi al objeto con que S. M. ha dictado la resolucion indicada.

De real órden lo digo á V. S. para los efectos consiguientes. Dios guarde á V. I. muchos años. Madrid 11 de abril de 1851.—Gonzalez Romero.—Sr. Obispo de...

Á las conversiones á la fe católica de judíos y de protestantes verificadas en algunos puntos de la Península, y especialmente en Galicia, Valencia y Cataluña, tenemos que añadir la que ha tenido lugar en Málaga de un hebreo, natural de Polonia. El sacramento del Bautismo se administró al neófito por mano del señor obispo de la diócesis, siendo padrino el gobernador de la provincia. El acto fué de lo mas suntuoso. Hé aquí sus pormenores:

«El 23 de marzo, á las siete de la mañana, tuvo lugar en la parroquia del Sagrario de esta ciudad un acto sumamente grato á todo corazon cristiano, y que interesa sobremanera á quien no mire con indiferencia los triunfos que cada dia consigue del error la religion santa del Crucificado. El judío Elías Miss, de nacion polaca, de edad de veinte y cuatro años, acaba de abrazar la fe de la Iglesia católica. Hijo de ese pueblo proscripto y errante, pero

siempre subsistente, sobreviviendo á la ruina de todos los imperios y naciones, y cuyas desgracias son un testimonio incontestable al cumplimiento de las profecías, ha abandonado las sombras y ha abierto los ojos á la luz. Ya en otras ocasiones habia manifestado deseos de ser cristiano; pero graves inconvenientes le habian impedido efectuarlo. Al llegar á Málaga se presentó al ilustrísimo señor obispo, y le espuso el objeto de sus inquietudes y desvelos; quien lo recibió con toda la alegría que es de suponer, y lo confirmó en su santo propósito con palabras llenas de ternura y de amor, acogiéndole desde este momento bajo su proteccion. Para que tuvieran el resultado que se proponian sus miras, con el tacto que le distingue en la eleccion de sugetos, encomendó á Elías para que lo instruyese en los principios de la religion al cura ecónomo de Santa Cruz y San Felipe D. Basilio Gonzalez Arribas. Á pesar de las dificultades que ofrecia el poco conocimiento de la lengua española, hizo Elías en poco tiempo rápidos progresos en las verdades religiosas, de lo que dió una prueba en presencia del señor obispo que quedó enteramente satisfecho y complacido.

Á la hora destinada se presentó Elías Miss á las puertas del templo, acompañado de su padrino el escelentísimo señor D. Simon de Rodas; y á poco se dejó ver, vestido de pontifical, el ilustrísimo señor obispo, seguido de un numeroso clero. No es posible describir aquí la impresion profunda que produjeron en todos las augustas y sublimes ceremonias de la Iglesia en estos casos. Al ver asomarse las lágrimas á los ojos del escelentísimo señor gobernador, y correr abundantemente de los del neófito, todos se sintieron profundamente afectados, ofreciendo en este momento nuestra religion el espectáculo mas tierno y grandioso que

se puede imaginar. La ceremonia se verificó en el altar mayor; al Bautismo siguió la Confirmación y la misa, que dijo su ilustrísima, dando la comunión al nuevamente convertido, que ha recibido los nombres de Simon, Salvador y Eduardo.”

Uno de los oficiales de la guarnición de Lyon ha abjurado públicamente los errores de la secta protestante á que pertenecía, abrazando con el mayor fervor la religion católica, y recibiendo lleno del mas sincero gozo los sacramentos del Bautismo y sagrada Eucaristía.

Las conversiones de protestantes al gremio de la Iglesia católica son cada dia mas numerosas é importantes en Inglaterra. La mayor parte de los eclesiásticos que servian una iglesia fundada por el célebre doctor Pusey han hecho abjuración pública de sus errores. Con este motivo es grande la irritación que los periódicos protestantes manifiestan contra el doctor, á quien acusan de ser el verdadero causante de las disidencias que están desgarrando á la iglesia anglicana.

Acerca de la conversion á la religion católica de algunos individuos del clero anglicano, publica el *Times* los siguientes detalles:

“La ceremonia de la abjuración se hizo con pompa y esplendor, dirigiendo el Rdo. Dr. Newman á los recién convertidos una tierna alocución. La iglesia de Santa Ana, en donde se celebró el acto, estaba de tal suerte atestada de gente, que muchas personas se vieron privadas de presenciarlo. Los nombres de los individuos del clero que han entrado en la Iglesia católica, son los siguientes: El Rdo. M. Ward y el Rdo. M. T. Minster, curas de San Salvador; el Rdo. J. C. L. Crawley, el

Rdo. Booke y el Rdo. M. Coombres, vicarios de San Salvador; el Rdo. W. H. Lewthwaite, cura de Clifford; el Rdo. M. Neville, la Sra. Ward y la Sra. Crawley habian hecho ya su profesión de fe el viérnes de la semana última en el colegio católico de Oscott. Las esposas del Rdo. Minster y del Booke fueron recibidas al gremio de la Iglesia católica el juéves por la mañana, en la Iglesia de Santa Ana, en Leeds, y las esposas del Rdo. Coombes y del Rdo. Lewthwaite hicieron el juéves su profesión de fe públicamente. La esposa del Rdo. Neville fué recibida en particular el miércoles.

Ademas de los individuos del clero anglicano y de sus esposas, han abjurado otras catorce personas, pertenecientes algunas de ellas á las mas respetables familias de Leeds. El reverendo Dr. Pusey que mandó construir y dotó la hermosa iglesia de San Salvador de la que es patrono, llegó á Lóndres á la mañana siguiente de estas conversiones para ocuparse de este asunto.”

Á estas noticias del *Times* podemos añadir las que se leen en una correspondencia particular de Lóndres:

“El célebre M. Manning M. A. antiguo *fellw* del colegio de Merton en Oxford, abjuró en Lóndres los errores del anglicanismo, siendo incorporado igualmente en la Iglesia católica.—M. J. R. Hope, doctor en derecho canónico y una celebridad del foro ingles, antiguo canciller de la diócesis de Salisbury, abrazó la religion católica en el mismo dia que M. Manning.”

El *Mensagero de Módena* del 5 de abril dice que Su Santidad ha publicado una invitación á los romanos para contribuir á la fundación de una iglesia católica para los italianos residentes en Lóndres. El mismo periódico

añade que el consistorio secreto tendrá lugar el lunes 7 y el público el 10, y que el concordato con España formará el objeto principal de la alocucion del Papa.

= En el consistorio público que celebró Su Santidad el 10 del pasado, impuso los capelos á los cardenales Fornari, nuncio que ha sido en Paris; y Gousset, arzobispo de Reims.

La sagrada congregacion de Ritos ha declarado que hay méritos para conferir el título de doctor de la Iglesia á san Hilario, obispo de Poitiers.

Los periódicos de Washington y Filadelfia anuncian que los miembros de la Iglesia católica romana han formado el proyecto de construir en Washington una catedral dedicada á su culto, y que será uno de los mas hermosos monumentos de los Estados-Unidos. Se calcula que la obra y los adornos de aquella catedral no costarán ménos de un millon de duros, los cuales provendrán de una contribucion que se impondrá á todos los católicos de la Union, y de donativos voluntarios que se recibirán de Europa. El terreno en que se ha de construir la catedral ha sido ya comprado, y es de trescientos piés en cuadro.

La segunda fiesta de Pascua á las cinco de la tarde se abrió en Madrid la ermita de San Isidro que ha estado cerrada durante algun tiempo, apareciendo ahora este santuario renovado enteramente. Toda la parte exterior se halla revocada y enlucida, habiéndose hecho en ella varias reformas. Las obras interiores son aun de mas consideracion, pues ademas del blanqueo y colorido de las paredes, se han restaurado todas las imágenes y adornos de escultura, pintando con gusto y esmero los altares y retablos.

El 23 debia trasladarse á su antiguo convento de Ciempozuelos la comunidad de religiosas que estaba en el de señoras comendadoras de Santiago, teniendo el gusto, no habiendo fallecido ninguna, de volver reunidas á su primitiva casa las mismas que de ella salieron para volver á Madrid.

En el colegio de cadetes de infantería establecido en Toledo se vino á tierra estos dias parte de una pared de su capilla, y detras de ella se ha encontrado una momia que se halla en el mejor estado de conservacion, asi como todo su trage que parece pertenecer á la época del reinado de Felipe IV. El manto blanco de la órden militar de Santiago con que se hallaba cubierta; las espuelas de oro unidas á unas lujosas botas de ante, y sobre todo la empuñadura de la espada que ceñia, causan la admiracion de cuantas personas acuden á verla; pues á pesar de haber estado enterradas estas prendas tantos años, parecen acabar de salir de la fábrica. Se están examinando los papeles del antiguo archivo del convento (ahora colegio militar) donde la momia ha sido encontrada, con objeto de averiguar su origen, pues la riqueza de su trage y mas que todo, el pertenecer á la órden de Santiago, hace creer que sea de algun caballero de la primera nobleza de su tiempo, ó acaso de algun alto personage de la corte.

*En la librería de este periódico se halla de venta:*

**LA IGLESIA DE ESPAÑA**

ECONOMICAMENTE CONSIDERADA.

Por D. Juan Martin Carramolino.

Dos tomos en cuarto á 23 rs.

PALMA DE MALLORCA.

Imprenta nacional, á cargo de D. Juan Guasp.